



Nombre de alumno: Guadalupe Recinos vera

Nombre del profesor: Bayron Vidals Camposeco

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Psicometria

Grado: 3er cuatrimestre

PASIÓN POR EDUCAR

Grupo: A

Frontera Comalapa, Chiapas a 10 de julio de 2020.

TEST PROYECTIVOS

Comenzare por conceptualizar un poco los test o pruebas proyectivas para que exista una mejor comprensión al momento de darle lectura a este ensayo, este vocablo es introducido en primera instancia para la descripción de una de las categorías de las pruebas psicológicas para el estudio de la personalidad, es decir entonces que este tipos de pruebas o técnicas usadas por psicólogos, que se usan para provocar y obtener estímulos carentes de estructura para después ser interpretados como un reflejo inconsciente de la personalidad; esta categoría tiene sus divisiones: asociación, construcción, completar lo incompleto, elección o jerarquización y expresivas.

Siento que en este tipo de pruebas sale a relucir el método de la teoría psicoanalítica, sobre todo la proyección como término psicoanalítico, este tipo de pruebas proyectivas sacan a flote las partes más profundas de la estructura de la personalidad, de las cuales el individuo ni siquiera es consciente, este tipo penetra en nuestro mundo interior.

Es interesante como lo que desconocemos de nosotros sale a la luz, que aunque para nosotros es desconocido siempre ha sido parte de nosotros, podría definirse a esta herramienta como sensible hasta cierto punto ya que nos va revelando aspectos inconscientes de nuestra conducta o de la conducta de alguien más, es cautivador como nosotros o alguien más va poniendo capaz a lo largo de su vida y para llegar al centro de todo tenemos que ir avanzando poco a poco.

Como psicólogos o futuros psicólogos debemos de conocer que estas herramientas nos proporcionaran muestras de conductas breves y reducidas, sin embargo, a través de lo espontaneo, la intensidad y pertinencia se obtiene el grado de validez y confiabilidad que lo que estamos calificando es certero, cabe aclarar que la interpretación de estas pruebas son de carácter subjetivo cualitativo, esto no se puede comparar con otro tipo de herramientas que arroja resultados estadísticos o numéricos.

Estos tipos de pruebas o métodos se han concentrado más al uso de la evaluación de la agresión, la hostilidad, la ansiedad, el grado de fantasía sexual, entre otras.

Los test proyectivos nos sirven para conocer como la raíz de la conducta, conocer de la personalidad aquello que no es observable, y poder tener parámetros para poder trabajar

con el paciente y aun nosotros como psicólogos conocernos quienes somos, que somos, y el porqué de muchas de nuestras conductas. Ya que son en ellas en donde vamos proyectando nuestras necesidades, nuestro mundo emocional, y las diferentes concepciones del mundo privado físico y emocional.

De las pruebas proyectivas puedo conocerme principalmente y conocer aspectos de nuestra personalidad que probablemente no conocemos ya que no somos conscientes de ello, ya que no somos capaces de verlo por nosotros mismos,

Algo que no había tomado en cuenta de este tipo de pruebas es que como en todo también existen algún tipo de debilidad en ellas por ejemplo que al ser instrumentos de respuestas abiertas y no cuantitativos si no cualitativos, se reduce un poco la confiabilidad en términos psicométricos a diferencia de los test que son cuantitativos ya que son numéricos y estadísticos.

Algo que también no había tomado en cuenta es que en cada test proyectivo se va obteniendo aspectos diferentes de las personalidades, además de que las instrucciones e indicaciones pueden manejarse de forma diferente, también los criterios para poder calificarlos son diferentes, creo que debemos de ser muy cuidadosos al momento de ponernos en la disposición de calificar las pruebas ya que todas se trabajan desde distintos aspectos, por ejemplo el grosor de una línea, el tipo de línea, la forma de la cabeza, de los ojos, nariz, boca, orejas, cabello, el cuerpo, los pies, las manos, la vestimenta, accesorios, que dibuja primero, si existen muchos detalles, la postura de la figura o bien lo que ve, como lo ve, que siente al ver una imagen, que historia puede crear de ello, en fin, nuestra forma de calificar debe ser muy delicada por decirlo así y debemos tener cuidado ya que estamos trabajando con seres humanos por ende el psicodiagnostico debe ser el indicado.

Es por eso que los test proyectivos al igual que las diferentes herramientas que manejamos o manejaremos como psicólogos debemos saber implementarlas, tener el conocimiento adecuado de ellos para poder brindar un buen servicio y también el poder ser buenos profesionistas capaces, éticos y tener el conocimiento de lo que estamos haciendo para poder entregar buenos resultados y que el paciente pueda progresar con el paso del tiempo.